こころ21だより

NPO法人 心豊かな家庭環境をつくる広島21

発行責任者/理事長 岸房康行

会報 第46号

2021年(令和3年)6月10日発行

事務局

〒730-0856 広島市中区河原町7-2 徒然社内

TEL 082-292-4507(金 子) FAX 082-292-4508

E-mail:kokoro21@tsure20.co.jp

こころ21

検索 🗐

第15回通常総会

令和3年度は「みなし総会で」

第15回通常総会は、6月23日(水)開催を 予定して準備を進めてきました。しかし、新 型コロナウイルス、変異種の拡大のため予定 を変更し、総会に替えて会員の皆さまに同意 書を提出していただき、昨年同様、書面表決 による「みなし総会」とさせていただきます。

時節柄、会員の皆さまには、体調管理には 十分気を付けてお過ごしくださいますよう、 お願い申し上げます。

- ·日 時 令和3年6月23日(水) 午前11時
- ·場 所 法人事務局内
- ·議 案
 - (1) 第1号議案 令和2年度(2020年度) 事業報告
 - (2) 第2号議案 令和2年度(2020年度)活動計算書
 - (3) 第3号議案 令和3年度(2021年度)事業計画(案)
 - (4) 第4号議案 令和3年度(2021年度)活動予算(案)
 - (5) 第5号議案 定款改正
 - (6)第6号議案 役員改選

令和3年度の事業展開について

新型コロナウイルス、変異株の感染急拡大を抑え込むため、広島県が5月16日から31日まで緊急事態宣言の対象地域になりました。現状では正常に回復する見通しは非常に不透明です。

こうした状況の中ですが、コロナ禍が終息した場合を想定して計画を立案した事業もあります。 実施できない場合は次年度の展開を検討します。

フォーラムの開催 便利(

便利は人を育てない ~これからの子育てを考える~

戦後、日本は目覚ましい経済発展を遂げ、国際化、 情報化も相まって物質的に豊かで非常に便利な社会を 実現しました。反面、無縁社会と言われるほど家族や 地域の絆は弱いものとなりました。また、豊かな心を 育む子どもたちの体験活動は大幅に減少し、家族や地 域の教育力の低下が指摘されています。

日本はこれまでの歩みの中で、どこで間違えた のかを探りながら、これからの子育てはどうすれ ば良いのか議論していきます。

時期については年度内の開催を幅広く検討したい。

- ・開催日時 11月27日(土)午後1時~4時
- ・場 所 合人社ウェンディひと・まちプラザ
- ・登 壇 者

藤山 浩 持続可能な地域社会総合 研究所 所長

島根県益田市在住

鈴木 裕子 日本農業新聞中国四国支所 支所長

山城 滋 NPO法人理事

岸房 康行 NPO法人理事長

(いずれも予定)

カレーつくり大会の普及・啓発

理事長 岸房 康行

2月28日、佐伯警察署管内補導協助員連絡協議会の依頼で食育の講演をしました。その際、パンフレットを基にカレーつくり大会のPRも行いました。

とくに訴えたのは、以下のことです。

- ・近年、家庭や地域の教育力の低下等を背景に して、子どもたちの自然体験・生活体験の不足 が懸念されていること
- ・体験の豊かさが心の豊かさにつながること
- ・家庭や地域が一体となって体験の場を提供することが重要であること

その上で、こころ21が取り組んでいるカレーつくり大会の説明をしました。便利な社会が子どもたちの体験の機会を奪っていることは納得していただいたようでした。

後日連絡をいただき、来年度カレーつくり大 会を企画したいので、協力をよろしくとの連絡 をいただきました。





会報の発行

本年度は、5月、8月、12月の3回の発行を予定しています。

音楽プロジェクト

園児の安全確保という観点から、受け入れ先の幼稚園、保育園の意向などに配慮して今年度は開催しません。コロナ禍が終息すれば、次年度以降は継続して開催する予定です。取り組みはエリザベト音楽大学、広島文化学園大学および開催園と協議の上、決定します。

会員研修・日帰りバスツアー

本年度は中止。できれば次年度は復活したいと思います。

世集 ウイズコロナの時代にどう対応するか

新型コロナウイルスの変異株が各地で猛威をふるっています。医療従事者のワクチン接種が遅々として進まない中、菅義偉首相が突然「7月に高齢者のワクチン接種を完了させる」と発言。後手後手に回っているとしか思えない政府の対応。

一方で今夏開催予定の東京オリンピック・パラリンピックは待ったなし。残された時間があまりにも 少ないと言わざるを得ません。長期化するコロナ時代にどう対応するのか。3人の皆さんに寄稿してい ただきました。

わが家の新生活様式



村上 育美

世界が変わって1年が過ぎました。未知のウイルスにおびえ、これ以上感染者を増やさないようにみんなで気をつける新生活

にも慣れた今日このごろ。ちょうど1年前は初めての 緊急事態宣言により学校も臨時休校を余儀なくさ れ、元気いっぱいの子どもたちを日々どのように過 ごさせるか、わが家では試行錯誤の毎日でした。

机に向かって「勉強」なんて面白くないから飽き てしまう。共働きのわが家では、親も一緒に机に向 かうとなるとたまってる家事が進まない。

裁縫 ちょうど世間ではマスクの品切れが多く、 私が休みの日は手作りマスクを作ることにしました。 「家庭科」です!私でも教えてあげられる生きるための術、「家庭科」! ミシンはありましたが、針に 糸を通してチクチク手縫い。下は小学校4年生から







上は中学校3年生が教え合いながら、ていねいに自 分のマスクを手作り。時々指を刺して痛い思いをし ながらも、でき上がったものは達成感と自信の作品 になりました。

当たり前のようにあふれていた使い捨てマスクも 高価なものとなりましたが、自分で作ったマスクはそ れよりも高価な、いやプライスレスな宝物に。

料理 「家庭科」はまだ続きます。タブレット端末でレシピ検索を教え、調理実習もしました。毎日夕飯を作ってもらうために、ほめて自信をつけさせました(笑)。子ども自身の料理のレパートリーも増え、腕前もあがり、段取りも覚える。私は仕事終わってちょっと楽ができる! まさにウィンウィンな新生



活!! ピンチはチャンス! と誰かが言っていましたが、まさにそう! 外出自粛も悪いことばかりじゃない。ベランダにテントを張り、寝袋で寝る。青空とお日様の下で昼寝もで

特集 ウイズコロナの時代にどう対応するか

きるし、たまに勉強もしてみる。気分転換もバッチ リ。兄弟ゲンカしても家出するところがちゃんと確保 されてます。

遅刻なし「コロナ禍で卒業式や入学式など当たり前にしていたことができなくて、今の子どもたちはかわいそう」という声を聞きますが、私はこんな時代だからこそ、私たちができなかった経験をすることができてうらやましいなぁ、と思います。リモート授

業、最高です! 登校時間不要だから早起きしなくていい! 映ってる部分だけ身だしなみ整えておけば見えてないとこはパジャマでいい! お菓子食べながら授業聞いてもバレない(笑)。

ピンチはチャンス! 経済的にしんどいこともあり ますが、それもチャンスと捉え今を楽しむ。これが私 たち家族の新生活様式です。

(NPO法人こころ21 会員)

食育グループ パクパクの活動

食育グループパクパク代表 白川 裕子



食は生きることの基本です。

「生涯を健康で過ごせるように」をモットーに食 育紙芝居を使用して、楽しく分かりやすい食育教室 を行っています。

小中学校で食育を取り組む中で、良い食事の習慣は幼少期からが大切であることを痛感してきました。そこで、希望のあった園に出向き、50分前後の

時間で実施しています。

手作り紙芝居は「まめたろう」「きつねとかわうそ」 「パセリーヌの冒険」「三びきのこぶた」「小さなかぶ」など。テーマを絞った分かりやすい内容を取り 扱っています。

安佐南区の地場産物であるパセリのかき揚げや五 目豆、子どもが食べやすい野菜のおかずなど、紙芝 居の題材にちなんだレシピや、弁当作りの基本をま とめたリーフレットも配布しています。園児に限らず その保護者の方も対象に、豊かな食事が体のみなら ず、心も育てることを多くの方に知っていただきた いと考えています。

食は生きることの基本です。新型コロナウイルスや変異株が猛威をふるい、外出もままならない状態が続きますが、折に触れて、子どもたちの豊かな未来のため、生涯にわたって健康に過ごす力を身に付けることを目標にした〈食育〉の大切さを、伝えていきたいと思います。 (NPO法人こころ21 会員)

食育グループパクパクとの事業展開

食育グループパクパクは 2014 年に結成し、広島市内の幼稚園を中心に食育教室を 開催しています。

当 NPO は子どものための音楽プロジェクト、カレーつくり大会など、子どもを対象にした事業展開をしているので、共催事業として一緒に活動する機会を作ります。

新入会員

個人会員(食育グループパクパク会員)

- ・白川 裕子 広島市安佐南区
- ·天畠裕美子 広島市安芸区
- ·須山 千鶴 広島市安佐南区

日本語ってそんなに魅力・説得力がないの?



金子 敏郎

コロナ禍の徒然に会報を読 み返しました。

昨年発行した私たちの会報 (43号)の中で横文字につい て物申しました。そのとき

は、東京都の小池知事がウイルス関連の発言につい て横文字ばかりだなどと書きました。

その後引き続き横文字について興味を持って新聞 やテレビを見ていると、今やなんでもかんでも安易 に英語に置き換え過ぎているのではないかと思い 至っています。

今年3月の国会における菅義偉総理大臣の施政方 針演説の中には英語の横文字が110カ所余りもありま した。(地名や人名などの固有名詞は除いて)。特に 今回は新型コロナウイルス関連があり、より一層多く なったのかもしれません。ちなみに前年の安倍前総 理大臣の方が数的には多かったです。

今回はその演説文を資料とし、特に英語からの横 文字について考えてみました。

【演説文より抜粋】

ウイルス●細菌・感染性細菌

ワクチン●予防接種薬

テレワーク●自宅業務

イベント●事業・催し

レベル●水準

ステージⅣ●第4危険段階

(医療) チーム●医療組織・医療関係者

サポート●支援

(心の) ケア●世話・救済相談・癒し策

ストーカー●嫌がらせ的追っかけ者

ハードとソフト●構造物と運用方法

トラブル●問題・事故

デジタルプラットホーム (企業) ●電子通

信事業会社

バブル (崩壊) ●見せかけ・泡沫

ダイナミズム●元気・勢い

ポストコロナ●コロナ禍後・コロナ終息後

アベノミクス●安倍総理大臣推奨経済政策

リード●牽引・主導

グリーン(社会)●環境のことか

カーボンニュートラル●二酸化酸素消費削減

コスト●費用

イノベーション●技術革新

カーボンプライシング●(筆者にはわかりません)

サイクル●循環

サービス●奉仕・貢献

ベースレジストリ●基礎登録・基盤整備

データ●情報

ダイナミックに●力強く

ワンストップ●一度にまとめて・一カ所で

ツール●道具・手段・方法

ルール●規則

フロントランナー●先駆者・一番走者

プラン●計画

ファンド●基金

トップレベル●最高水準・頂点水準

デザイン●発想・筋書き・計画

ベンチャー●先取・先駆的

コーポレートガバナンス●企業統治(企業

の姿・取締役や管理職の扱い方)

(金融) センター●金融総合扱い機関

ビジネス●仕事・業務

(森林) バンク● (筆者には具体的なことが

わかりません)

リニューアル●再整備

(滞在型観光や) ワーケーション●遊びな

がら仕事・旅先仕事・温泉旅館仕事

アクセス●交通手段・行き方

スタート●出発・開始

ベビーシッター●幼児保育者

ハイレベル●高水準

パートナー●同伴者・仲間

スピード (感) ●迅速性・俊敏感

(横文字隣のカッコ書き演説文の前後の文字、 丸印の後は筆者の推奨日本語)

簡単な単語でも英語にしているのはなぜ? 日本語では通じないの? 日本語にするとごまかしが効かないの?

総理はこれを一体誰に伝えたいのか。国民に行動を起こさせたいのなら、聞き手に理解してもらう努力が必要なようですね。日本の文化を創っていかなくてはならない国の頂点にいる総理大臣のこの使い方は間違った方向だと思います。

そういえば、正岡子規は「ベースボール」を日本語 で巧みに表現し、今の日本野球の基礎を築いたとい えます。「野球」をはじめとして三振、盗塁、安打、 審判、内野、外野など。これからは安易に英語表記す る前に、新聞社をはじめテレビ局や情報誌、広告業界などは、意味を絞り込んだわかりやすい日本語で表現してほしいと思います。

日本語は難しいと言われていますが、それを使い こなせたゆえに、物や者(人)に対して繊細なる差を 表現した心豊かな日本の文化ができたのではないか と思います。

年齢を重ねた今、日本語の魅力や日本語を使った 日本の文化の良さを、次世代に理解させたいと思わ ずにはおられません。

皆さまのご意見をお寄せいただきたいと思います。 (NPO法人こころ21 事務局長)

(う和3年度) 主要事業の役割分担表

総括責任者/理事長 岸房康行・事務局長 金子敏郎

主要事業の名称	担当理事 (○印は総括者)	備考
①総会(みなし総会)	○岸房、金子、野坂	令和3年6月23日
②理事会·役員懇談会	○岸房、金子	
③フォーラム・学習会	○岸房、金子、山城	
④カレーつくり大会	○金子、岸房、木時、野口	普及啓発活動ほか
⑤会報の発行	○野坂、金子	年3回発行予定(編集担当:福谷会員)
⑥子どものための音楽プロジェクト	○木時、野坂、窪田、野口	年9回(渉外担当:庄会員)
⑦会員研修・日帰りバスツアー	○金子、森保、山城	中止
⑧ホームページ管理	○金子	(編集担当:福谷会員)
⑨主要な通常業務イ)会計管理・ロッカー管理ロ)会員名簿管理ハ)事務局議事進行・議事録作成二)官庁諸手続	窪田 金子、窪田 金子、木時 金子	事務局会議(月2回開催予定) 総会後の事業報告等

※50音順

今後のご活躍を期待します!!

武田 龍雄 さん (NPO法人こころ 21・法人会員) 広島信用金庫理事長

広島経済同友会は4月27日(火)に開催された総会で、新しい代表幹事に武田龍雄氏が就く人事を承認しました。広島信金からの代表幹事は、会長、理事長を務めた高木一之氏(当 NPO 法人理事)が2009年から4年間務めて以来となります。就任にあたり武田氏は「ウイズコロナ、アフターコロナを想定し、地域の魅力を高めて、地域経済の発展につながる活動に取り組みたい」と抱負を述べました。

高橋 千絵 さん (NPO法人こころ 21 会員) 広島文化学園大学学芸学部准教授



毎年4月~11月の月1回、文化学園大学と安佐南区役所が連携して開催している「小さな音楽会」は10年も続く人気事業です。区民に親しまれ身近に感じられる区役所づくりに貢献したとして、広報ひろしま「市民と市政」2020年12月1日号で、安佐南区の代表として、指導者の高橋准教授が紹介されました。



井手下 久登 さん (NPO法人こころ 21・法人会員) いでした内科・神経内科クリニック院長 4月25日(日)に開催された第3回高次脳機能障がいセミナー〜失語症者の「生活のしづらさ」を再考する〜(中国新聞社主催)では事務局長を務めました。講師としても登壇し、クリニックの失語症のご利用者について、実態を報告されました。当事者の機能回復と社会復帰の一助となるセミナーは今後とも継続して開催される予定です。

編集後記 今、海の中はプラスチックであふれ、新聞紙上、テレビ番組や街中の看板にいたるまで横文字があふれている。そして新聞紙上や世の中には横文字があふれている。

先日の中国新聞の天風録に水深5,000メートルのところに今から35年くらい前のビニール袋が発見されたことが掲載されていた。35年前にビニールやプラスチックが散乱することに、危惧の念を持っておられた人も多いと思うが、その時対策は取らなかった。気づきを放置したツケが、35年後の今、大きな問

題として顕在化し、現在の人たちへ負の財産としてしまったといえるのではないか。

同じように、日本の言語文化を大切にするため、今からで も対策をとっていかないと、将来はどうなることかと不安を 感じる。

今号の記事が警鐘の一端となれば会報の価値も上がろう。 ついでに、ウイルス感染防止のアクリル板がコロナ禍後、新 たなゴミとなりませんように! (金子 敏郎)